
GOVERNO DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
SECRETARIA DE TURISMO

ATA 01: Reunião sobre a criação do Polo Potengi

Às 9:30 da manhã, do dia vinte e nove do mês de dezembro do ano dois mil e vinte um,
reuniram-se na sala Zumbi do Centro de Convenções de Natal os representantes dos
Municípios da região do Potengi que pleiteiam a formação desse novo Pólo Turístico no Rio
Grande do Norte juntamente com representantes da Secretaria do Estado de Turismo do
Estado. Na ocasião reuniram-se os senhores Francisco de Araújo e Dorianglay Dantas
Lobato de Azevedo como representantes do Município de São Pedro, Kerginaldo
Juvencio da Câmara Neto e Janderly Roberto de Souza como representantes do
Município de Santa Maria, a senhora Alzenira Galvão Pereira como representante do
Município de São Tomé, o senhor Geisler Guilherme de Souza Dantas, como
representante do Município de de São Paulo do Potengi, a senhora Rizza Gabriela Felipe
de Andrade, como representante do Município de Riachuelo, o senhor Osvágrio Ferreira
de Oliveira, representante do Município de Lagoa de Velhos, além da senhora Solange
Araújo Portela, Subsecretária de Políticas e Gestão Turística do Estado, a senhora
Rosangela Carmelita Pessoa Moreno como Coordenadora de Articulação e Ordenamento
da Secretaria de Turismo do Rio Grande do Norte e o senhor Aureo Paiva Neto como
bolsista da Fundação de Apoio à Pesquisa do Rio Grande do Norte. Não compareceu
nenhum representante do Município de Barcelona. Na pauta de reunião foi discutida a
possibilidade de inclusão do Polo Turístico do Potengi no processo de remapeamento
turístico do RN previsto para o ano de dois mil e vinte e dois.

Solange Portela iniciou a reunião dando boas-vindas e sugerindo a apresentação de todos
os membros presentes da sala e, sem seguida, passou a palavra para os solicitantes da
reunião. Geisler Guilherme iniciou a fala reforçando o interesse do grupo na formação do
novo polo e questionando sobre como eles poderiam agir para fazer dar certo a criação do
Pólo Potengi. Solange Portela informou que há ainda uma questão pendente que está
dependendo de uma orientação do Ministério sobre como preencher o campo da região na
qual o Município faz parte, uma vez que ainda há casos de Municípios que não pertencem a
nenhuma região/pólo turístico. Além disso, ficou de se informar sobre quando exatamente
esses novos municípios poderão fazer o cadastro no sistema e receber a senha de acesso.
Rizza de Andrade informou que já possui a senha, já que o município de Riachuelo
atualmente pertence ao polo Agreste/Trairi, e acrescentou que possui intenção de migrar
para o pólo Potengi devido às similaridades com os demais Municípios dessa região.
Solange Portela reforçou sobre a necessidade dos cumprimentos dos critérios previstos na



Portaria MTUR Nº 41 para a inserção dos Municípios nos Pólos Turísticos e complementou
indicando que não há a necessidade de haver uma pasta exclusiva de Secretaria de
Turismo no Município, mas que ao menos haja um órgão com vínculo com a área do
Turismo, devidamente comprovado em sua estrutura governamental do Município e com
dotação orçamentária. Ademais, sugeriu aos Municípios que se atenham ao campo das
informações complementares, pois é um espaço onde se oferece a oportunidade para que
seja passado o maior número de detalhes sobre as características e potencialidades da
região. Rizza de Andrade perguntou se deveria preencher o formulário do Município de
Riachuelo como pertencente ao Pólo Agreste/Trairi. Solange Portela novamente pediu para
aguardar essa resposta, pois ainda está pendente de uma orientação do Ministério sobre
essas questões. Geisler Guilherme indagou se o Estado do Rio Grande do Norte aceita a
formação do Polo Potengi. Solange Portela sinalizou positivamente quanto à essa
indagação. Alzenira Galvão comentou sobre a importância da receita gerada pelo Turismo
para a Região. Solange Portela conscientizou sobre a necessidade dos destinos turísticos
se organizarem, formarem articulações com a Educação, Meio-ambiente, Saúde e outras
pastas da gestão municipal e estadual, além de envolver cada vez mais a sociedade no
Turismo. Comentou ainda que haverá a possibilidade de novos Municípios serem inseridos
nos polos a cada quatro meses e que há a perspectiva de que esses polos precisem enviar
os seus planejamentos estratégicos para cada dois anos, bem como vir a formalizar a IGR.
Francisco de Araújo informou que só possui uma ata da reunião do conselho municipal até
o momento, mas que são necessárias duas atas como um dos critérios. Solange Portela
sugeriu que seja feita uma nova reunião em janeiro e as opções de pautas poderiam ser a
elaboração do regimento interno do conselho ou o cronograma das novas reuniões.
Também sugeriu a todos que os conteúdos dessas reuniões dos conselhos sejam
relevantes e que envolvam também representantes do setor privado. Rizza de Andrade
questionou se haveria a necessidade de realizar uma nova reunião, pois as últimas haviam
sido julho/21 e outubro/21. Solange Portela indicou que seja feita uma nova reunião em
janeiro/22, mas que isso é um item a ser definido no regimento interno de cada conselho
municipal. Janderly de Souza questionou sobre a regra para o cadastro de hotéis e
restaurantes no Cadastur Rosangela Moreno respondeu que um único cadastro de meio
de hospedagem no Cadastur já seria o suficiente. Por fim, Solange Portela esclareceu que
esta reunião poderá vir a ser considerada como momento de criação do polo e instalação
do conselho como os demais pólos existentes, e que após a publicação do novo mapa pelo
MTUR o Estado também fará a regularização. Após todos os esclarecimentos, Solange
Portela agradeceu a colaboração e despediu-se finalizando a reunião por volta das 10:30
da manhã do dia vinte e nove do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte um. Todos
assinaram uma lista de presença e foram convidados para um registro fotográfico ao final.
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